



恐るべき「主体性」

～M i t a P r i d e<誰もが誇れる三田中に!>～

校長 渡邊常次

5月9日(金)にPTA総会が行われました。冒頭のあいさつで星野PTA会長が「M i t a P r i d e～誰もが誇れる三田中に!～」という今年度の三田中PTAのスローガンを発表されました。生徒たちが誇りをもって学校生活を送ることだけではなく、教職員、保護者、卒業生、地域の方にも誇りに思える三田中を目指して活動するという決意を話されました。そのスローガンを伺いながらPTAの方々の前向きな姿勢と三田中を愛する心に触れて感動しました。ここにも三田中PTAの前向きな姿、主体性がキラキラと光っています。本当にうれしいことです。

5月下旬、3年生は、修学旅行で新緑の京都・奈良を満喫して帰ってきました。班長を中心に、全体的に自分たちで考えて計画通りによく行動できていました。自分だけが楽しいのではなく他の人も楽しい修学旅行にするためにはどうしたらいいのか。自分たちで充実した修学旅行の楽しさを創造するために、さまざまな場面ではじめをつけ、社会的なマナーを守り、「場」を切りかえて行動しようとする主体的な態度が目立ちました。お世話になる宿舎の人や運転手さんへの元気なあいさつ、駅や見学場所での狭いスペースでの機敏な集合整列、話や指示を静かに聞く姿勢、見学や移動時の落ち着いた行動など、さすが3年生と思う場面がたくさんありました。修学旅行のスローガン『わ』を学べ ラストメモリー さあ 古都へ』を全員で協力して達成し、楽しく充実した「ラストメモリー」を仲間とともにつくることができました。



さて、今、本校の校庭は体育祭の朝練習や放課後練習の真っ最中。「いくよう～! せえ～の! い～ち! に～い! さ～ん!・・・」クラス全員の元気なかけ声が校庭いっぱい響き渡ります。全校一斉で行う大縄跳びの練習風景です。成功すると大きな拍手があちこちでわきおこります。失敗すると「ドンマイ! ドンマイ!」の大きな声が飛び交います。とにかく活気に満ちあふれています。先生方は全員でそんな生徒たちを見守りながら声をかけ応援しています。集団としての豊かな雰囲気が漂います。本校の校風のひとつ「活発な行事・部活動」が生徒たちの「主体性」によって生き生きと受け継がれている姿を実感します。生徒が自主的に、自分たちの力で一生懸命頑張る姿を見るときほどうれしい瞬間はありません。今から、素晴らしい体育祭になる予感がします。

3年生にとっては、それぞれの行事に「三田中最後の・・・」が付きまします。最後の宿泊行事の修学旅行、最後の体育祭、最後の各部活動の夏季大会、最後の合唱コンクール。中学生最後だからこそ、今までにない「精神の高まり」があります。だからこそ、そこに精一杯注ぎ込む情熱がうまれるのです。その情熱が強力な「主体性」をつくりまします。この精神の高まりの中で、一人一人の主体的な頑張りが熱い感動の渦となり、素晴らしい体育祭になることを祈っています。今週の体育祭で三田中生の勢いを保護者や地域の方に見せてください。



○ 1年生は移動教室に行ってきました!!

1年生は5月12日(月)から15日(木)にかけて、3泊4日で長野県の野辺山方面へ移動教室に行ってきました。1日目の飯盛山ハイキング登山、2日目の国際自然大学の冒険プログラム、3日目の八ヶ岳農業実践大学校でのワークショップ、最終日の飯ごう炊さんなど、集団でさまざまな体験学習を行いました。この行事を通して、1年生はお互いをよく知り合うことができました。



○ 3年生は修学旅行に行ってきました!!

3年生は5月27日(火)から29日(木)にかけて、2泊3日で関西方面へ修学旅行に行ってきました。1日目は奈良の石舞台古墳や法隆寺をまわり、夜は座禅体験学習を行いました。2日目は奈良の東大寺や奈良公園、そして京都市内へと班行動でまわりました。夜は漆器加飾の体験学習を行いました。最終日は3~4人の班でのタクシー行動で京都市内をまわりました。最高気温が35度の暑さでしたが、天候にもめぐまれ、楽しい3日間を過ごすことができました。



○ 卒業生の話聞く会が行われました!!

土曜授業日の6月7日、2・3校時を使い、卒業生の話聞く会が行われました。都立青山高校、都立三田高校、都立雪谷高校、都立晴海総合高校、都立園芸高校、多摩大学目黒高校の計6校から、現在高校1年生の三田中の先輩たちが来校しました。3年生は、先輩たちのさまざまな視点からの進路選択のアドバイスをしっかり聞いていました。また当日は1~3年生の30名の保護者の参観がありました。



○ 体育祭の練習、がんばっています!!

梅雨空が続く中、6月14日の体育祭にむけてどの学年も、競技や応援団の練習、放課後には各学級の旗づくりなどががんばっています。演技の見どころは男子の組体操と女子のソーラン節です。また今年度の学年種目は、1年生がいかだ流し、2年生が「一致団結」(2人3脚の拡大版)、3年生が男子・棒倒し、女子・棒引きです。当日、雨にならずに、そしてけががなく実施できることを願っています。

☆ 6月中旬~7月中旬のおもな予定 ☆

6月14日(土)	第14回体育祭	7月1日(火)	期末考査2日目(理科・音楽・保体)
6月27日(金)	1年応急救護講習会	7月2日(水)	期末考査3日目(英語・社会・技・家)
6月28日(土)	PTA主催・都立高校講演会(午後)	7月5日(土)	土曜授業日
6月30日(月)	期末考査1日目(国語・数学・美術)	7月10日(木)	三者面談
		~16(水)	